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VERBALE n. 153  del 07 agosto 2019                                          Approvato il 13/08/2019 

 

ORDINE DEL GIORNO:  prot. n.478/19 del 26/07/2019 e variazione prot.n.496/19 del 05/08/19 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 14,30 – 15,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 15,30 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 15,30 17,45   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 15,37 16,45   

Amella                   Concetta P / / 15,30 17,45   

Giaconia         Massimiliano 

 

A / / / /   

Meli                       Caterina           

 

P / / 15,30 17,25   

 

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2019, il giorno 07 del mese di agosto, la Commissione si è riunita presso la propria sede, 

giusta convocazione prot.478/19 del 26 luglio 2019 e variazione prot. n.496/19 del 05/08/19. 

Alle ore 14,30 non è presente alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 15,30 oltre al 

Presidente Caracausi sono presenti il cons. Meli e il cons. Amella. Il Presidente assistito dalla 

segretaria Valeria Sanfilippo, constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. 

All’Odg. 1) Trattazione problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2)Varie ed 

eventuali. Alle ore 15,37 entra il cons. Ficarra. 

In ordine al primo punto, il Presidente ringrazia tutti i presenti per aver accolto l’invito della 

Commissione all’incontro odierno giusta convocazione prot.475/19 del 25/07/19, sono presenti: 

l’on.le Varrica, l’ing. Pampalone della Città Metropolitana e il sig. Liotti del circolo Legambiente-

Mesogeo.  

Apre la discussione il Presidente leggendo una relazione redatta dalla dott.ssa Agnese Viola 

riguardante l’Area Marina Protetta Capo Gallo-Isola delle Femmine. L’ing. Pampalone prende la 

parola, consegna una relazione sulla situazione dell’Area Marina Protetta in argomento e fa a tutti i 

presenti una cronistoria di tutti gli accadimenti avvenuti in questi anni. Il Presidente chiede a 

seguito del decreto del Ministero dell’Ambiente a firma del Direttore Generale Dott.ssa Giarratano 

del 19/07/19 se la gestione è già passata alla Capitaneria di Porto o meno. L’ing. Pampalone 

risponde che a brevissimo incontrerà l’Ammiraglio della Capitaneria di Porto per il passaggio di 

consegne.  Fino ad ora la gestione è stata operata dal consorzio costituito dalla  Provincia, dal 

Comune di Palermo, dal Comune di Isola delle Femmine e dalla Regione Siciliana dipartimento 

della forestale In un primo momento il Comune di Palermo aveva dato la sua adesione solo teorica 

ma di fatto non ha mai aderito, poiché è sempre mancato il benestare del Ragioniere Generale del 
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Comune per l’aspetto finanziario. Il consorzio ha avuto validità cinque anni è scaduto nel 2018. 

Successivamente ci sono stati degli incontri a Roma al Ministero nei quali è emersa l’opportunità 

di coinvolgere anche le associazioni ambientaliste locali, il Comune di Palermo e l’Università. A 

questo incontro era presente anche l’ex-assessore all’ambiente del Comune di Palermo Sergio 

Marino che ha proposto al Magnifico Rettore di aderire al consorzio ma quest’ultimo non ha mai 

formalizzato tale proposta. Di fatto, tra rinvii e tempi tecnici per la predisposizione del nuovo 

Statuto e dell’Atto Costitutivo del Consorzio della AMP, il Ministero ha prima avvisato e poi 

realizzato il mancato rinnovo del decreto di affidamento. Infatti è di questi giorni l’inoltro agli atti 

del Consorzio e della Città Metropolitana del decreto, sopra citato dal Presidente, con il quale il 

Ministero affida la gestione dell’AMP nuovamente alla Capitaneria di Porto, ordinando agli organi 

gestionali dello stesso di chiudere le partite contabili e gli atti ancora in itinere, per consentirne la 

corretta presa in carico da parte della Capitaneria. L’onorevole Varrica chiede all’ing. Pampalone 

se il Consorzio ha delle risorse patrimoniali da utilizzare per spese correnti e l’Ingegnere risponde 

che sono per spese di investimento programmate rinnovate in ogni esercizio finanziario. Il 

Consorzio possiede anche dei beni materiali ed ha fatto diversi interventi nell’AMP malgrado 

questi non siano stati rilevanti per il Ministero. Il Presidente legge l’art.1 del decreto del Ministero 

dell’Ambiente e della tutela del territorio e del mare dal quale si evince l’individuazione 

temporanea della Capitaneria come gestore nelle more dell’individuazione del nuovo soggetto 

delegato alla gestione. Il Presidente ricorda anche, di aver letto nel parere del Ragioniere Generale 

che vi è un impedimento normativo alla partecipazione del Comune di Palermo al Consorzio, 

l’Ingegnere risponde che lo stesso problema lo avrebbero avuto anche il Comune di Isola e la Città 

Metropolitana poiché per legge non possono avere partecipazioni in altre società, ma il Consorzio 

è una condivisione di interessi, con le stesse norme con le quali hanno aderito queste ultime 

avrebbe potuto aderire anche il Comune di Palermo. E’ stato ridotto il capitale sociale, la 

partecipazione economica sarebbe irrisoria poiché le maggiori risorse finanziarie verrebbero dal 

Ministero.  Interviene il Sig. Liotti affermando che, a suo giudizio, non era necessario fare un 

Consorzio per la gestione dell’AMP, l’Ingegnere risponde che è stato un passaggio corretto, tutti i 

soggetti interessati alla tutela del patrimonio naturale e anche l’Università devono essere coinvolti, 

il problema è politico non tecnico, il motivo del fallimento del Consorzio è stato che solo la 

Provincia ha conferito risorse (denaro, mezzi, personale etc.). Liotti crede che sarebbe opportuno 

coinvolgere tutti i Comuni interessati nella gestione dell’AMP che poi prendano accordi con tutti 

gli Enti coinvolti. Il Presidente chiede che forma giuridica dovrebbe avere il gestore e Liotti 

risponde un Consorzio tra Comuni, una forma di accordo che faccia da volano per la gestione, 

senza il coinvolgimento di altri soggetti. Prende la parola l’on.le Varrica che sottolinea quanto 

abbia importanza l’excursus finora fatto ma che bisogna soprattutto comprendere quali siano le 

richieste del Ministero e come procedere per la gestione produttiva di questa area focalizzando 

quali siano gli obiettivi comuni nell’interesse dell’ambiente e dei fruitori potenziali. L’Onorevole 

propone di muoversi su due binari differenti: il primo monitorando le condizioni che ha dato il 

Ministero alla Capitaneria di Porto e dall’altro avere un interlocuzione con il Ministero per il 

prosieguo di cui si prende carico. Liotti interviene sottolineando che Legambiente non intende 

essere all’interno del Consorzio, e che i Comuni di Isola e Palermo debbano consorziarsi per poi 

chiedere all’Università, all’ARPA, alla Forestale etc. e creare un Ente Gestore dei Comuni per 

formare un organico ed avere anche un Direttore.  Il Presidente fa il punto della situazione e si 

aspettano i prossimi incontri tra l’ing. Pampalone e la Capitaneria. L’on.le Varrica si fa carico delle 

interlocuzioni con il Ministero, la Commissione si rende disponibile per qualsivoglia intervento e 

pertanto si rinvia ad un prossimo incontro a breve.   Il Presidente ringrazia e saluta l’ing. 

Pampalone e l’on.le Varrica. Alle ore 16.45 esce il cons. Ficarra. Continuano i lavori della 
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Commissione alla presenza del sig. Liotti sulle aree costiere e sugli eventuali provvedimenti che si 

potrebbero attuare. Alle ore 17,25 esce il cons. Meli. Si torna a parlare delle giornate organizzate 

da Legambiente riguardanti il progetto “Puliamo il mondo 2019”.  

Il Presidente viene contattato telefonicamente dalla sig.ra Astrid Anselmi e dice alla segretaria di 

contattarla domattina per l’incontro del 09/08 p.v.  

Esauriti gli argomenti all’O.d.G. il Presidente alle ore 17,45 chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA ORE 17,45 

    La Segretaria          Il Presidente 

Valeria Sanfilippo                     Paolo Caracausi 


